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dipartimento 
farmaco chimico 
 

VERBALE DI CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO FARMACO CHIMICO 
- Seduta del 14.06.2012 - 

 

Il giorno 14 Giugno 2012 alle ore 16:00 si è riunito il Consiglio del Dipartimento Farmaco Chimico 

dell’Università di Bari “Aldo Moro” nell'Aula 5 della Facoltà di Farmacia, come da regolare 

convocazione del 11.06.2012 e successiva integrazione dell’ordine del giorno inviata in data 

14.06.2012 dal Direttore prof. Cosimo Damiano Altomare, per discutere il seguente: 

ORDINE DEL GIORNO 

- Approvazione del Verbale della riunione di Consiglio di Dipartimento del 23.05.2012. 

- Comunicazioni. 

1) Proposta di cambio di denominazione del Dipartimento Farmaco Chimico in Dipartimento di 

Farmacia: Senato Accademico del 12/06/2012, relazione del Prof. Roberto PERRONE. 

2) Opzioni in favore del Dipartimento dei seguenti docenti afferenti al S.S.D. MED/04: dott.ssa 

Angelina BOCCARELLI, prof. Mauro COLUCCIA, dott.ssa Alessandra PANNUNZIO. 

Adempimenti. 

3) Opzioni in favore del Dipartimento dei seguenti docenti afferenti al S.S.D. BIO/14: prof.ssa Diana 

CONTE, dott.ssa Michela DE BELLIS, prof.ssa Annamaria DE LUCA, prof. Jean-Francois 

DESAPHY, dott.ssa Paola IMBRICI, dott.ssa Antonella LIANTONIO, prof. Marcello Diego 

LOGRANO, dott.ssa Antonietta MELE, dott.ssa Sabata PIERNO, prof. Domenico TRICARICO. 

Adempimenti. 

4) Gestione seconda edizione del Corso di perfezionamento “Farmacista di Reparto” (a.a. 2011-

2012): a) Parere su protocollo esecutivo di collaborazione nel quadro dell’Accordo generale di 

Cooperazione tra le Università di Bari e di Malta; b) Incarichi a unità di personale tecnico-

amministrativo. 

5) Ratifica degli atti deliberativi di Giunta del 12/06/2012. 

6) Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A) i seguenti componenti del Consiglio: 

N. Professori Ordinari P AG A 
1 ALTOMARE Cosimo Damiano X   
2 AVATO Pinarosa X   

3 BERARDI Francesco X   

4 CAROTTI Angelo X   

5 FRANCHINI Carlo X   

 6 NATILE Giovanni  X  

7 PERRONE Roberto X   

8 TRAPANI Giuseppe X   

          

N. Professori Associati P AG A 

1 CAMPAGNA Francesco  X  

2 CAPRIATI Vito X   

3 CARRIERI Antonio X   

4 CELLAMARE Saverio X   

5 COLABUFO Nicola X   

6 CORBO Filomena X   

7 DE LAURENTIS Nicolino  X  

8 FERORELLI Savina X   

9 FRANCO Massimo X   

10 LATROFA Andrea X   

11 LENTINI Giovanni  X  

12 LEOPOLDO Marcello  X  

13 LOIODICE Fulvio X   

14 LUISI Renzo  X  

15 PACIFICO Concetta   X 

16 SCILIMATI Antonio X   

17 TORTORELLA Paolo  X  
 
N. Ricercatori  P AG A 

1 ABATE Carmen X   

2 ARGENTIERI Maria Pia X   

3 ARMENISE Domenico  X  
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4 ARNESANO Fabio   X 

5 CARBONARA Giuseppe X   

6 CAROCCI Alessia X   

7 CATALANO Alessia X   

8 CATTO Marco X   

9 CAVALLUZZI Maria Maddalena X   

10 CELLUCCI Carla   X 

11 CUTRIGNELLI Annalisa X   

12 DE CANDIA Modesto X   

13 DEGENNARO Leonardo   X 

14 DENORA Nunzio X   

15 FRACCHIOLLA Giuseppe X   

16 INTINI Francesco Paolo   X 

17 LACIVITA Enza  X  

18 LAGHEZZA Antonio X   

19 LAQUINTANA Valentino  X  

20 LEONETTI Francesco   X 

21 LOPEDOTA Angela Assunta X   

22 MANDRACCHIA Delia X   

23 MARGIOTTA Nicola  X  

24 NICOLOTTI Orazio   X 

25 PALLUOTTO Fausta   X 

26 PERNA Filippo Maria X   

27 PERRONE Maria Grazia   X 

28 ROSATO Antonio  X  

29 STEFANACHI Angela X   

30 TRAPANI Adriana X   

31 VITALE Paola   X 
 

N. Rappresentanti del Personale 
Tecnico Amministrativo P AG A 

1 MASTROPASQUA Massimo X   

2 RACANIELLO Francesco X   
 

Risultano, quindi, n. 36 presenti, n. 12 assenti giustificati e n. 10 assenti. 

Il Direttore del Dipartimento, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la 

seduta e dà inizio alla discussione dei punti all'ordine del giorno. Svolge la funzione di segretario 

verbalizzante il segretario amministrativo sig.ra Maria Italiano. 

Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, altri se ne sono 

allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale ai fini della validità della riunione. 

 

- Approvazione Verbale Consiglio di Dipartimento del 23.05.2012 
Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio il verbale della seduta del 23.05.2012, 

inviato in bozza con congruo anticipo a tutti i componenti del Consiglio, mediante posta elettronica. 

Constatata la mancanza di rilievi e di richieste di emendamenti, il Consiglio, con voto unanime, 

approva il verbale della succitata seduta. 

 

- Comunicazioni 
Il Direttore comunica che è pervenuta dal Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione la 

nota di collocamento in congedo straordinario per motivi di salute della dott.ssa Enza LACIVITA 

per il giorno 11.05.2012. Il Direttore fa presente che altre comunicazioni di natura tecnico-

amministrativa saranno poste all’attenzione al punto n. 5 all’o.d.g. della seduta odierna, relativo alla 

ratifica degli atti di Giunta del 12/06/2012. 

 

1) Proposta di cambio di denominazione del Dipartimento Farmaco Chimico in Dipartimento 
di Farmacia: Senato Accademico del 12/06/2012, relazione del Prof. Roberto PERRONE. 
Il Direttore invita il prof. Perrone a relazionare sul punto. 

Il prof. Perrone riferisce che nella seduta del SA del 12/06/2012, in cui era all’o.d.g. la proposta 

di cambio di denominazione del Dipartimento Farmaco Chimico in Dipartimento di Farmacia, è 

pervenuta una mozione dell’assemblea del Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e Scienze 

Farmacologiche dell’11/06/2012, trasmessa con nota e-mail dal Direttore del medesimo 

Dipartimento, prof.ssa Maria Svelto. In detta mozione si esprimevano forti preoccupazioni e 
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perplessità sul cambio di denominazione, deliberato all’unanimità da questo Consiglio nella seduta 

del 23/05/2012 e con parere favorevole da parte della commissione istruttoria CO.DI.CE. nella 

riunione del 06/06/2012, e si e chiedeva al Magnifico Rettore di sospendere in SA la decisione in 

merito. Sulla questione in SA si è sviluppato un lungo e intenso dibattito. Il prof. Perrone, ritenendo 

irrituale la discussione indotta dal Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e Scienze 

Farmacologiche, per altro mai verificatasi in casi analoghi di variazioni motivate di denominazione 

dei dipartimenti dell’Ateneo di Bari, sia passati che recenti, è intervenuto più volte nella discussione 

in SA, sostenendo l’opportunità e la fondatezza della richiesta del cambio di denominazione 

richiesta da questo Consiglio. Dà quindi lettura delle parti più rilevanti dei suoi interventi nella citata 

seduta del SA. 

“La Facoltà di Farmacia ha da più di un anno costantemente perseguito l’obiettivo di assicurare 

al territorio, dopo la prossima disattivazione delle Facoltà, un riferimento didattico-scientifico, 

chiaro, coeso, multidisciplinare per lo studio del farmaco, dove gli studenti potessero imparare a 

conoscere, progettare preparare ed usare il farmaco. È un obiettivo ambizioso che va sulla scia 

della lunga tradizione della Facoltà di Farmacia di Bari, che ha ormai 80 anni di storia, 

coerentemente con i criteri sanciti dalla nuova legge 240/2010, quali quelli della efficienza, 

efficacia, qualità e semplificazione, a beneficio essenzialmente degli studenti. Con questo spirito, 

all’unanimità fu deliberata la costituzione di un tavolo tecnico per la costruzione di un “Dipartimento 

di scienze del farmaco”, al quale, già in fase di inizio dei lavori, docenti dei SSD BIO/09 e BIO/10 

dichiararono di non essere interessati. Poi, a causa del sovrapporsi del processo di fusione di 

dipartimenti messo in atto dall’Ateneo di Bari, i lavori del tavolo tecnico si interruppero nel giugno 

2011. Nel frattempo ci sono state numerose sollecitazioni da parte della Professione (Federazione 

nazionale degli Ordini dei Farmacisti e Ordine provinciale dei Farmacisti di Bari) e della 

componente studentesca (Consiglio degli studenti dell’Ateneo di Bari del 21/07/11 e 

Rappresentanti degli studenti della Facoltà di Farmacia del 24/01/12), a favore della costituzione di 

un dipartimento unico quale riferimento didattico-scientifico per la formazione e lo studio del 

farmaco. 

A fine febbraio 2012, il Miur ha trasmesso i rilievi sulla bozza di Statuto di Bari, dai quali 

emergeva un ridimensionamento del ruolo delle strutture di raccordo (Scuole) a semplici strutture 

di coordinamento organizzativo, a fronte di un ruolo cardine dei dipartimenti nella gestione dei corsi 

di studio. 

Anche sulla base dei suddetti rilievi ministeriali, il Consiglio del Dipartimento Farmaco Chimico, 

nella seduta del 23/05/2012 ha deliberato all’unanimità la richiesta di costituzione di un 

“Dipartimento di Farmacia” ed il Direttore del Dipartimento ha ufficialmente comunicato tale 

delibera nel CdF di Farmacia del 25/05/2012, invitando i docenti-ricercatori afferenti ai SSD 

presenti in Facoltà a riconsiderare la possibilità di formulare l’opzione per il ridenominando 

dipartimento. Il Dipartimento di Farmacia proposto è in linea con la situazione che si sta delineando 

in modo chiaro a livello nazionale dove le tipologie dei nuovi dipartimenti, che si sono costituiti o 

stanno per costituirsi, sono prevalentemente denominati Dipartimento di Farmacia oppure 
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Dipartimento di Scienze del Farmaco, nei quali comunque sono presenti i quattro SSD che hanno 

nella loro denominazione la radice “farm” e cioè BIO/14-farmacologia, BIO/15-biologia 

farmaceutica, CHIM/08-chimica farmaceutica e CHIM/09-farmaceutico tecnologico applicativo; 

naturalmente, oltre a questi quattro SSD, sempre, e in alcuni casi unicamente, rappresentati nelle 

Facoltà di Farmacia si aggiungono altri SSD importanti per lo studio del farmaco. Tutto questo in 

analogia con quanto presente a livello internazionale dove le realtà didattico-scientifiche che 

riguardano il farmaco sono prevalentemente denominate Department/Faculty/School of Pharmacy. 

Per completezza di informazione si evidenzia il fatto che l’iniziativa di costituzione di un 

dipartimento coeso e robusto per la gestione dei corsi di laurea attualmente gestiti dalla Facoltà di 

Farmacia è stata presa dal Dipartimento Farmaco Chimico dell’Ateneo di Bari, al quale afferisce 

circa il 70% dei docenti/ricercatori della intera Facoltà di Farmacia (56 su 82) e che ha l’ambizione 

di ampliarsi ulteriormente con l’auspicabile afferenza di altri docenti di SSD importanti e 

fondamentali per lo studio del Farmaco, quali BIO/14-Farmacologia e MED/04-Patologia generale. 

Oltretutto, in una recentissima assemblea di dipartimento, cui hanno partecipato anche i 

rappresentati degli studenti, il progetto di costituzione di un Dipartimento di Farmacia è stato molto 

apprezzato e auspicato da parte della componente studentesca.” 

Concludendo, il prof. Perrone ha richiesto che “per la proposta di cambio di denominazione del 

Dipartimento Farmaco Chimico in Dipartimento di Farmacia il SA continui a seguire la linea 

adottata in tutti i casi analoghi precedenti, tra i quali quello del Dipartimento di Scienze Politiche 

(SA del 27/03/2012) o quello del Dipartimento di Scienze del Suolo (SA del 29/05/2012), per i quali 

in tutti i casi comunque, come nel presente caso, è stata sempre subito accolta senza nessun 

problema la proposta della Commissione CO.DI.CE. con la precisazione “ribadita la provvisorietà di 

tutte le denominazioni fino al momento del definitivo riassetto dei dipartimenti”. Si chiede quindi 

anche per il presente caso in discussione analogo comportamento da parte del SA, altrimenti un 

eventuale rinvio della decisione, da alcuni proposto, può essere visto come discriminatorio per un 

caso specifico e costituire un vulnus all’idea progettuale proposta dal Dipartimento Farmaco 

Chimico”. 

Nella riunione del SA è intervenuta più volte anche la prof.ssa Diana Conte, componente del SA 

in qualità di rappresentante di Area n. 7, sostenendo e motivando la proposta di ridenominazione 

del Dipartimento Farmaco Chimico e dichiarando l’intendimento dei colleghi del SSD BIO/14, 

attualmente afferenti al Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e Scienze Farmacologiche, di 

optare a favore dello stesso in vista della costituzione del Dipartimento di Farmacia. Al nuovo 

Dipartimento, come è noto, hanno recentemente espresso opzione di afferenza i prof./dott. 

Coluccia, Pannunzio e Boccarelli del SSD MED/04, attualmente afferenti al Dipartimento di 

Scienze Biomediche e Oncologia Umana. 

Verificato l’orientamento emerso nel corso del dibattito in SA, il Magnifico Rettore ha formulato 

la proposta di subordinare l’accoglimento della proposta di cambio di denominazione 

all’acquisizione di nuove opzioni in favore del Dipartimento Farmaco Chimico. Con voto unanime il 

SA ha approvato un dispositivo di delibera con il quale “prende atto della richiesta avanzata dal 
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Dipartimento Farmaco Chimico relativamente al cambio di denominazione in Dipartimento di 

Farmacia, nonché del parere già espresso in merito dalla competente Commissione CO.DI.CE. e 

ne subordina l’accoglimento all’acquisizione di nuove opzioni in favore del medesimo Dipartimento, 

fermo restando che il Senato Accademico in carica sarà chiamato a rivalutare, ai sensi del nuovo 

Statuto di questo Ateneo, tutti gli aspetti relativi alle proposte di istituzione dei nuovi Dipartimenti, 

ivi compresa la problematica dell’afferenza dei Corsi di studio.” 

Segue una approfondita discussione, durante la quale diversi componenti del Consiglio, 

condividendo la posizione espressa dal prof. Perrone, manifestano perplessità di metodo e di 

merito sulla mozione dell’assemblea del Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e Scienze 

Farmacologiche, che ha indotto il SA a trattare la proposta motivata di cambio di denominazione 

del Dipartimento Farmaco Chimico in Dipartimento di Farmacia in modo singolare. Dalla 

discussione emerge, altresì, preoccupazione per l’introduzione di un precedente, ai limiti della 

regolarità, nella riorganizzazione delle strutture dipartimentali. Non si era mai verificato prima 

nell’Ateneo di Bari che un dipartimento, con una mozione assembleare, intervenisse su una 

proposta di un altro dipartimento, sulla quale per altro si era espressa positivamente la competente 

Commissione CO.DI.CE., come previsto dal Regolamento di Ateneo in vigore. 

Il prof. Perrone ribadisce che l’afferenza al dipartimento dei settori scientifico-disciplinari 

caratterizzanti i corsi di laurea della Facoltà di Farmacia giustifica ampiamente il cambio di 

denominazione in Dipartimento di Farmacia. La prof.ssa Avato fa presente che, a prescindere dalle 

definizioni di SSD “di base, caratterizzante e affine”, vi sono SSD presenti solo nei corsi di studio 

della Facoltà di Farmacia; di questo occorrerà tenerne conto nella definizione del profilo scientifico 

e didattico del nuovo dipartimento. Il Direttore, prof. Altomare, ritiene che tutti i SSD afferenti 

debbano concorrere in condizioni paritarie alla costruzione del Dipartimento di Farmacia; tuttavia, a 

suo parere, di questi aspetti se ne discuterà in maniera più approfondita nella fase di redazione dei 

documenti programmatici e regolamentari del nuovo dipartimento. 

Il Consiglio, preso atto del dispositivo di delibera approvato dal SA nella seduta del 12/06 u.s., 

che subordina l’accoglimento della richiesta di cambio di denominazione del Dipartimento Farmaco 

Chimico in Dipartimento di Farmacia all’acquisizione di nuove opzioni in favore del medesimo 

Dipartimento, passa a discutere dei successivi punti all’o.d.g. relativi alle opzioni di tre 

docenti/ricercatori afferenti al SSD MED/04-Patologia Generale e di dieci docenti/ricercatori 

afferenti al SSD BIO/14-Farmacologia. 

 

2) Opzioni in favore del Dipartimento dei seguenti docenti afferenti al S.S.D. MED/04: 
dott.ssa Angelina BOCCARELLI, prof. Mauro COLUCCIA, dott.ssa Alessandra 
PANNUNZIO. Adempimenti. 
Il Direttore comunica che sono pervenute le seguenti richieste di opzione in favore del 

Dipartimento Farmaco Chimico, ridenominando come “Dipartimento di Farmacia”, delle quali dà 

integrale lettura, congiuntamente alle richieste, da parte del Dipartimento Risorse Umane e 

Organizzazione, di invitare il Consiglio ad “esprimere il prescritto parere motivato e deliberare 
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l’adeguamento delle linee di ricerca e ampliamento dei settori-scientifico disciplinari ove non già 

presenti nel Dipartimento”: 

1) Prof. Mauro COLUCCIA, professore associato a decorrere dal 16 marzo 2002 presso la Facoltà 

di Farmacia, SSD MED/04 - Patologia Generale. Interessi di ricerca: “Meccanismo d’azione e 

sviluppo di farmaci antitumorali. Il microambiente tumorale”. Allega n. 10 pubblicazioni 

scientifiche significative recenti, tutte pertinenti le tematiche di ricerca del SSD di appartenenza, 

su prestigiose riviste internazionali aventi buona collocazione editoriale ed elevato fattore di 

impatto. 

2) Dott.ssa Alessandra PANNUNZIO, ricercatore a decorrere dal 02 maggio 2011 presso la 

Facoltà di Farmacia, SSD MED/04 - Patologia Generale. Interessi di ricerca: “Biologia della 

cellula tumorale. Alterazioni molecolari coinvolte nei meccanismi patogenetici”. Allega n. 10 

pubblicazioni scientifiche significative recenti, tutte pertinenti le tematiche di ricerca del SSD di 

appartenenza, su prestigiose riviste internazionali aventi buona collocazione editoriale ed 

elevato fattore di impatto. 

3) Dott.ssa Angelina BOCCARELLI, ricercatore universitario a decorrere dal 01 gennaio 2004 

presso la Facoltà di Medicina e Chirurgia SSD MED/04 - Patologia Generale. Interessi di 

ricerca: “Studio delle alterazioni strutturali e funzionali dei principali target biologici (DNA, RNA, 

Proteine ecc.) con farmaci antitumorali in uso clinico e di nuova sintesi”. Allega n. 7 

pubblicazioni scientifiche significative recenti, tutte pertinenti le tematiche di ricerca del SSD di 

appartenenza, su prestigiose riviste internazionali aventi buona collocazione editoriale ed 

elevato fattore di impatto. 

 

Al termine della lettura, dopo approfondita discussione,  

IL CONSIGLIO 

VISTO l’art. 48 cc. 6 e 8 dello Statuto dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro 

(modificato con D.R. n. 329 del 31/01/2011); 

VISTE le delibere del Senato Accademico del 17/11/2009 e del 22/12/2009 e del 

Consiglio di Amministrazione del 29/12/2009, che hanno rispettivamente 

approvato ed espresso parere favorevole, tra l’altro, relativamente alla 

disapplicazione del comma 1 dell’art. 85 (modalità di opzione in favore di un 

Dipartimento) e del comma 2 dell’art. 86 (Revoca di opzione) del Regolamento 

Generale di Ateneo; 

VISTE altresì le delibere del Senato Accademico del 21/12/2010 e del 14/10/2011; 

VISTO il proprio Regolamento di funzionamento; 

VISTA la propria delibera del 23/05/2012, con la quale si propone il cambio di 

denominazione del Dipartimento Farmaco Chimico in “Dipartimento di Farmacia”, 

che persegua “il duplice obiettivo di valorizzare l’attività scientifica volta ad 

identificare e sviluppare, a livello preclinico, nuove sostanze biologicamente 

attive, più efficaci e sicure, per la diagnosi, la cura e il benessere, e garantire la 
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formazione di professionalità nel settore farmaceutico. Il Dipartimento di 

Farmacia, aperto all’afferenza dei docenti appartenenti ai settori scientifico-

disciplinari di base e caratterizzanti dei corsi di laurea magistrale a ciclo unico 

della Classe LM-13 (Farmacia e Farmacia Industriale) e della classe L-29 

(Scienze e Tecnologie Farmaceutiche), può efficacemente costituire la struttura 

scientifica e didattica che dia certezza di riferimenti agli studenti, raccogliendo 

l’eredità della storia antica e ricca della Facoltà di Farmacia, con i suoi 80 anni di 

vita nell’Ateneo di Bari”; 

VISTE le dichiarazioni di opzione del prof. M. COLUCCIA e delle dott.sse A. 

PANNUNZIO e A. BOCCARELLI a favore del “Dipartimento di Farmacia” 

(ridenominando), ancora attualmente Dipartimento Farmaco Chimico, trasmesse 

dal Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione, unitamente alla richiesta di 

“invitare il Consiglio di Dipartimento ad esprimere il prescritto parere motivato e 

deliberare l’eventuale adeguamento delle linee di ricerca e ampliamento dei 

settori scientifico-disciplinari ove non già presenti nel Dipartimento” (prot. n. 

35317-VI/6, 35319-VI/6, 35321-VI/6); 

CONSTATATA la congruenza delle linee di ricerca proposte dai suddetti richiedenti con gli 

interessi scientifici e didattici, sopra richiamati, del ridenominando Dipartimento di 

Farmacia, attualmente Dipartimento Farmaco Chimico, giusta delibera di 

Consiglio di Dipartimento del 23/05/2012; 

DATO ATTO che le pubblicazioni prodotte dai suddetti richiedenti documentano in maniera 

significativa gli interessi di ricerca degli stessi, strettamente connessi alle 

tematiche di ricerca del Dipartimento; 

CONDIVISA perciò l’opportunità di ampliare i SSD di interesse del Dipartimento al SSD 

MED/04-Patologia generale cui afferiscono i suddetti professori e ricercatori; 

VISTA la delibera del Senato Accademico del 12/06/2012 con la quale “prende atto della 

richiesta avanzata dal Dipartimento Farmaco Chimico relativamente al cambio di 

denominazione in Dipartimento di Farmacia, nonché del parere già espresso in 

merito dalla competente Commissione CO.DI.CE. e ne subordina l’accoglimento 

all’acquisizione di nuove opzioni in favore del medesimo Dipartimento, fermo 

restando che il Senato Accademico in carica sarà chiamato a rivalutare, ai sensi 

del nuovo Statuto di questo Ateneo, tutti gli aspetti relativi alle proposte di 

istituzione dei nuovi Dipartimenti, ivi compresa la problematica dell’afferenza dei 

Corsi di studio”; 

 

con voto unanime 

DELIBERA DI 

- esprimere parere favorevole in ordine alle opzioni formulate dal prof. Mauro COLUCCIA e dalle 

dott.sse Alessandra PANNUNZIO e Angelina BOCCARELLI, in favore del Dipartimento 
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Farmaco Chimico, ridenominando come “Dipartimento di Farmacia”, giuste delibere del 

Consiglio di Dipartimento del 23/05/2012 e del Senato Accademico del 12/06/2012, considerato 

che le gli interessi scientifici dei suddetti docenti, documentati dagli elenchi delle pubblicazioni 

significative più recenti, sono tutti attinenti alle aree di ricerca del Dipartimento, che persegue “il 

duplice obiettivo di valorizzare l’attività scientifica volta ad identificare e sviluppare, a livello 

preclinico, nuove sostanze biologicamente attive, più efficaci e sicure, per la diagnosi, la cura e 

il benessere, e garantire la formazione di professionalità nel settore farmaceutico”; 

- adeguare le linee di ricerca del Dipartimento integrandole, nei piani annuali delle ricerche, con 

quelle proposte dai suddetti docenti, in quanto pienamente congruenti con gli obiettivi scientifici 

e didattici del Dipartimento; 

- ampliare i SSD già presenti nel Dipartimento, ricomprendendovi il SSD MED/04-Patologia 

generale cui afferiscono i suddetti docenti optanti; 

- prendere atto che le opzioni a favore del Dipartimento Farmaco Chimico del prof. M. 

COLUCCIA e delle dott.sse A. PANNUNZIO e A. BOCCARELLI contribuiscono a creare le 

condizioni per l’accoglimento della richiesta di cambio di denominazione del Dipartimento 

Farmaco Chimico in Dipartimento di Farmacia, giusta delibera del SA del 12/06/2012. 

 

Letto e approvato seduta stante. 

 

3) Opzioni in favore del Dipartimento dei seguenti docenti afferenti al S.S.D. BIO/14: 
prof.ssa Diana CONTE, dott.ssa Michela DE BELLIS, prof.ssa Annamaria DE LUCA, prof. 
Jean-Francois DESAPHY, dott.ssa Paola IMBRICI, dott.ssa Antonella LIANTONIO, prof. 
Marcello Diego LOGRANO, dott.ssa Antonietta MELE, dott.ssa Sabata PIERNO, prof. 
Domenico TRICARICO. Adempimenti. 
Il Direttore comunica che sono pervenute le seguenti richieste di opzione in favore del 

Dipartimento Farmaco Chimico, ridenominando come “Dipartimento di Farmacia”, delle quali dà 

integrale lettura, congiuntamente alle richieste, da parte del Dipartimento Risorse Umane e 

Organizzazione, di invitare il Consiglio ad “esprimere il prescritto parere motivato e deliberare 

l’adeguamento delle linee di ricerca e ampliamento dei settori-scientifico disciplinari ove non già 

presenti nel Dipartimento”: 

1) Prof.ssa Diana CONTE, professore ordinario a decorrere dal 1994 presso la Facoltà di 

Farmacia, SSD BIO/14 - Farmacologia. Interessi di ricerca: “Studi farmacologici, biofisici e di 

biologia molecolare su patologie muscolari e renali di origine genetica e iatrogena”. Allega n. 

48 pubblicazioni scientifiche recenti, tutte pertinenti le tematiche di ricerca del SSD di 

appartenenza, su prestigiose riviste internazionali aventi buona collocazione editoriale ed 

elevato fattore di impatto. 

2) Prof.ssa Annamaria DE LUCA, professore ordinario a decorrere dal 2005 presso la Facoltà di 

Farmacia, SSD BIO/14 - Farmacologia. Interessi di ricerca: “Farmacologia delle distrofie 

muscolari e altre malattie genetiche”. Allega n. 46 pubblicazioni scientifiche recenti, tutte 
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pertinenti le tematiche di ricerca del SSD di appartenenza, su prestigiose riviste internazionali 

aventi buona collocazione editoriale ed elevato fattore di impatto. 

3) Prof. Marcello Diego LOGRANO, professore associato a decorrere dal 01 marzo 2000 presso 

la Facoltà di Farmacia, SSD BIO/14 - Farmacologia. Interessi di ricerca: “Meccanismi 

trasduzionali implicati nei processi di neurodegenerazione e rigenerazione di tessuti oculari 

presenti nel segmento anteriore e posteriore dell’occhio umano e animale”. Allega n. 9 

pubblicazioni scientifiche significative recenti, tutte pertinenti le tematiche di ricerca del SSD di 

appartenenza, su prestigiose riviste internazionali aventi buona collocazione editoriale ed 

elevato fattore di impatto. 

4) Prof. Domenico TRICARICO, professore associato a decorrere dal 2005 presso la Facoltà di 

Farmacia, SSD BIO/14 - Farmacologia. Interessi di ricerca: “Farmacologia dei canali ionici 

coinvolti in patologie neuromuscolari, diabetiche e forme epilettiche”. Allega n. 51 

pubblicazioni scientifiche recenti, tutte pertinenti le tematiche di ricerca del SSD di 

appartenenza, su prestigiose riviste internazionali aventi buona collocazione editoriale ed 

elevato fattore di impatto. 

5) Prof. Jean-François DESAPHY, professore associato a decorrere dal 01 novembre 2006 

presso la Facoltà di Farmacia, SSD BIO/14 - Farmacologia. Interessi di ricerca: “Farmacologia 

molecolare, cellulare e preclinica. Malattie rare. Patologie neuromuscolari”. Allega n. 52 

pubblicazioni scientifiche recenti, tutte pertinenti le tematiche di ricerca del SSD di 

appartenenza, su prestigiose riviste internazionali aventi buona collocazione editoriale ed 

elevato fattore di impatto. 

6) Dott.ssa Sabata PIERNO, ricercatore a decorrere dal 16 aprile 2001 presso la Facoltà di 

Farmacia, SSD BIO/14 - Farmacologia. Interessi di ricerca: “Farmacologia e farmacoterapia 

del muscolo scheletrico”. Allega n. 31 pubblicazioni scientifiche recenti, tutte pertinenti le 

tematiche di ricerca del SSD di appartenenza, su prestigiose riviste internazionali aventi 

buona collocazione editoriale ed elevato fattore di impatto. 

7) Dott.ssa Antonella LIANTONIO, ricercatore a decorrere da gennaio 2005 presso la Facoltà di 

Farmacia, SSD BIO/14 - Farmacologia. Interessi di ricerca: “Farmacologia dei canali ionici e 

patologie relative”. Allega n. 36 pubblicazioni scientifiche recenti, tutte pertinenti le tematiche 

di ricerca del SSD di appartenenza, su prestigiose riviste internazionali aventi buona 

collocazione editoriale ed elevato fattore di impatto. 

8) Dott.ssa Michela DE BELLIS, ricercatore a decorrere dal 01 settembre 2005 presso la Facoltà 

di Farmacia, SSD BIO/14 - Farmacologia. Interessi di ricerca: “Farmacologia dei canali ionici e 

patologie relative”. Allega n. 15 pubblicazioni scientifiche recenti, tutte pertinenti le tematiche 

di ricerca del SSD di appartenenza, su prestigiose riviste internazionali aventi buona 

collocazione editoriale ed elevato fattore di impatto. 

9) Dott.ssa Antonietta MELE, ricercatore a decorrere dal 16 luglio 2006 presso la Facoltà di 

Farmacia, SSD BIO/14 - Farmacologia. Interessi di ricerca: “Farmacologia dei canali ionici 

coinvolti in patologie neuromuscolari, diabetiche e forme epilettiche”. Allega n. 10 
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pubblicazioni scientifiche recenti, tutte pertinenti le tematiche di ricerca del SSD di 

appartenenza, su prestigiose riviste internazionali aventi buona collocazione editoriale ed 

elevato fattore di impatto. 

10) Dott.ssa Paola IMBRICI, ricercatore a decorrere dal febbraio 2012 presso la Facoltà di 

Farmacia, SSD BIO/14 - Farmacologia. Interessi di ricerca: “Farmacologia e biofisica dei 

canali ionici e relative patologie”. Allega n. 21 pubblicazioni scientifiche recenti, tutte pertinenti 

le tematiche di ricerca del SSD di appartenenza, su prestigiose riviste internazionali aventi 

buona collocazione editoriale ed elevato fattore di impatto. 

 

Al termine della lettura, dopo approfondita discussione, 

IL CONSIGLIO 

VISTO l’art. 48 cc. 6 e 8 dello Statuto dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro 

(modificato con D.R. n. 329 del 31/01/2011); 

VISTE le delibere del Senato Accademico del 17/11/2009 e del 22/12/2009 e del 

Consiglio di Amministrazione del 29/12/2009, che hanno rispettivamente 

approvato ed espresso parere favorevole, tra l’altro, relativamente alla 

disapplicazione del comma 1 dell’art. 85 (modalità di opzione in favore di un 

Dipartimento) e del comma 2 dell’art. 86 (Revoca di opzione) del Regolamento 

Generale di Ateneo; 

VISTE altresì le delibere del Senato Accademico del 21/12/2010 e del 14/10/2011; 

VISTO il proprio Regolamento di funzionamento; 

VISTA la propria delibera del 23/05/2012, con la quale si propone il cambio di 

denominazione del Dipartimento Farmaco Chimico in “Dipartimento di Farmacia”, 

che persegua “il duplice obiettivo di valorizzare l’attività scientifica volta ad 

identificare e sviluppare, a livello preclinico, nuove sostanze biologicamente 

attive, più efficaci e sicure, per la diagnosi, la cura e il benessere, e garantire la 

formazione di professionalità nel settore farmaceutico. Il Dipartimento di 

Farmacia, aperto all’afferenza dei docenti appartenenti ai settori scientifico-

disciplinari di base e caratterizzanti dei corsi di laurea magistrale a ciclo unico 

della Classe LM-13 (Farmacia e Farmacia Industriale) e della classe L-29 

(Scienze e Tecnologie Farmaceutiche), può efficacemente costituire la struttura 

scientifica e didattica che dia certezza di riferimenti agli studenti, raccogliendo 

l’eredità della storia antica e ricca della Facoltà di Farmacia, con i suoi 80 anni di 

vita nell’Ateneo di Bari”; 

VISTE le dichiarazioni di opzione dei prof./dott. D. CONTE, A. DE LUCA, M. D. 

LOGRANO, D. TRICARICO, J.-F. DESAPHY, S. PIERNO, A. LIANTONIO, M. DE 

BELLIS, A. MELE, P. IMBRICI, a favore del “Dipartimento di Farmacia” 

(ridenominando), ancora attualmente Dipartimento Farmaco Chimico, trasmesse 

dal Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione, unitamente alla richiesta di 
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“invitare il Consiglio di Dipartimento ad esprimere il prescritto parere motivato e 

deliberare l’eventuale adeguamento delle linee di ricerca e ampliamento dei 

settori scientifico-disciplinari ove non già presenti nel Dipartimento”; 

CONSTATATA la congruenza delle linee di ricerca proposte dai suddetti richiedenti con gli 

interessi scientifici e didattici, sopra richiamati, del ridenominando Dipartimento di 

Farmacia, attualmente Dipartimento Farmaco Chimico, giusta delibera di 

Consiglio di Dipartimento del 23/05/2012; 

DATO ATTO che le pubblicazioni prodotte dai suddetti richiedenti documentano in maniera 

significativa gli interessi di ricerca degli stessi, strettamente connessi alle 

tematiche di ricerca del Dipartimento; 

CONDIVISA perciò l’opportunità di ampliare i SSD di interesse del Dipartimento al SSD 

BIO/14-Farmacologia cui afferiscono i suddetti professori e ricercatori; 

VISTA la delibera del Senato Accademico del 12/06/2012 con la quale “prende atto della 

richiesta avanzata dal Dipartimento Farmaco Chimico relativamente al cambio di 

denominazione in Dipartimento di Farmacia, nonché del parere già espresso in 

merito dalla competente Commissione CO.DI.CE. e ne subordina l’accoglimento 

all’acquisizione di nuove opzioni in favore del medesimo Dipartimento, fermo 

restando che il Senato Accademico in carica sarà chiamato a rivalutare, ai sensi 

del nuovo Statuto di questo Ateneo, tutti gli aspetti relativi alle proposte di 

istituzione dei nuovi Dipartimenti, ivi compresa la problematica dell’afferenza dei 

Corsi di studio.” 

 

con voto unanime 

DELIBERA DI 

- esprimere parere favorevole in ordine alle opzioni formulate dai prof./dott. Diana CONTE, 

Annamaria DE LUCA, Marcello Diego LOGRANO, Domenico TRICARICO, Jean-François 

DESAPHY, Sabata PIERNO, Antonella LIANTONIO, Michela DE BELLIS, Antonietta MELE, 

Paola IMBRICI, in favore del Dipartimento Farmaco Chimico, ridenominando come 

“Dipartimento di Farmacia”, giuste delibere del Consiglio di Dipartimento del 23/05/2012 e del 

Senato Accademico del 12/06/2012, considerato che gli interessi scientifici dei suddetti docenti, 

documentati dagli elenchi delle pubblicazioni più recenti, sono tutti attinenti alle aree di ricerca 

del Dipartimento, che persegue “il duplice obiettivo di valorizzare l’attività scientifica volta ad 

identificare e sviluppare, a livello preclinico, nuove sostanze biologicamente attive, più efficaci e 

sicure, per la diagnosi, la cura e il benessere, e garantire la formazione di professionalità nel 

settore farmaceutico”; 

- adeguare le linee di ricerca del Dipartimento integrandole, nei piani annuali delle ricerche, con 

quelle proposte dai suddetti docenti, in quanto pienamente congruenti con gli obiettivi scientifici 

e didattici del Dipartimento; 
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- ampliare i SSD già presenti nel Dipartimento, ricomprendendovi il SSD BIO/14-Farmacologia 

cui afferiscono i suddetti docenti optanti; 

- prendere atto che le opzioni a favore del Dipartimento Farmaco Chimico dei prof. D. CONTE, A. 

DE LUCA, M.D. LOGRANO, D. TRICARICO, J.-F. DESAPHY, e dei dott. S. PIERNO, A. 

LIANTONIO, M. DE BELLIS, A. MELE, P. IMBRICI, contribuiscono a creare le condizioni per 

l’accoglimento della richiesta di cambio di denominazione del Dipartimento Farmaco Chimico in 

Dipartimento di Farmacia, giusta delibera del SA del 12/06/2012. 

- prendere atto che con le opzioni dei dieci docenti del SSD BIO/14, unitamente alle opzioni dei 

tre docenti del SSD MED/04, siano pienamente conseguite le condizioni per l’accoglimento 

della richiesta di cambio di denominazione del Dipartimento Farmaco Chimico in Dipartimento 

di Farmacia, giusta delibera del SA del 12/06/2012, in quanto le nuove afferenze conferiscono 

al nuovo Dipartimento di Farmacia un più deciso carattere multidisciplinare integrato per la 

ricerca e la formazione nell’ambito delle scienze del farmaco 

 

Letto e approvato seduta stante. 

 

A conclusione della discussione dei punti n. 2 e 3 dell’o.d.g., il Direttore esprime la 

soddisfazione dell’intero Consiglio per l’opzione a favore del Dipartimento di tutti colleghi 

appartenenti ai SSD MED/04 e BIO/14, che con la loro afferenza hanno permesso di sostanziare il 

cambio di denominazione dell’attuale Dipartimento in Dipartimento di Farmacia. Il Direttore 

impegna, quindi, il Consiglio a rivedere quanto prima l’organizzazione interna del Dipartimento per 

pervenire, con la partecipazione di tutti gli afferenti, a ridisegnare in maniera più accurata il profilo 

scientifico e didattico del nuovo dipartimento e ad affrontare la problematica della organizzazione e 

della gestione della struttura dipartimentale, compresa la riorganizzazione degli spazi e dei servizi 

comuni. 

Il Consiglio prende nota. 

 

Alle ore 17:05 entra nella sala del Consiglio il dott. Carbonara. 

 

4) Gestione seconda edizione del Corso di perfezionamento “Farmacista di Reparto” (a.a. 
2011-2012): a) Parere su protocollo esecutivo di collaborazione nel quadro dell’Accordo 
generale di Cooperazione tra le Università di Bari e di Malta; b) Incarichi a unità di 
personale tecnico-amministrativo. 
Prima di passare alla discussione dei punti 4a e 4b, il Direttore chiede al Consiglio di deliberare 

il prescritto parere su due accordi di collaborazione per il supporto finanziario incondizionato della 

seconda edizione del Corso. 

Accordi di collaborazione per il finanziamento del Corso. 
Il Direttore informa che le società “Bristol-Myers Squibb S.r.l.” e “TEVA Italia S.r.l.”, hanno 

manifestato la disponibilità a supportare, la seconda edizione de Corso di Perfezionamento in 
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“Farmacista di Reparto” per un importo omnicomprensivo di Euro 10.000,00 c.u., a parziale 

copertura delle spese generali di funzionamento, gestione e a favore dell’utenza. Per poter rendere 

esecutivo il supporto finanziario da parte delle due società, è richiesto il parere del Consiglio di 

Dipartimento che, svolgendo la funzione di Centro di spesa (struttura cui è affidata la gestione 

amministrativa e finanziaria), ha il compito gestire i predetti contratti dal punto di vista 

amministrativo e contabile. I due schemi di accordo, concordati tra gli uffici legali delle citate 

aziende e il Dipartimento Ricerca, Didattica e Relazioni Esterne dell’Università degli Studi di Bari 

“Aldo Moro”, saranno sottoscritti dal Magnifico Rettore previa approvazione da parte degli Organi di 

governo dell’Università. 

Udita la relazione del Direttore 

IL CONSIGLIO 

all’unanimità 

VISTO  il Regolamento per la disciplina dei Corsi di Formazione Finalizzata e dei Servizi 

Didattici Integrativi ex art. 35 dello Statuto emanato con Decreto Rettorale n.11632 

del 5.12.2005 e successive modificazioni e integrazioni; 

VISTO il progetto di Corso di Perfezionamento “Farmacista di Reparto”, istituito per l’anno 

accademico 2011/2012; 

VISTI gli schemi di Accordo di collaborazione per il finanziamento del Corso di 

perfezionamento da stipularsi con le suddette società; 

ATTESO CHE il Dipartimento Farmaco Chimico svolgerà funzioni di centro di spesa per il predetto 

Corso; 

DELIBERA 

- di esprimere parere favorevole agli accordi di collaborazione per il finanziamento del Corso di 

Perfezionamento da stipularsi rispettivamente con “Bristol-Myers Squibb S.r.l”. e “TEVA Italia 

S.r.l.”; 

- di richiedere al Magnifico Rettore di procedere alla sottoscrizione degli stessi, previa 

approvazione da parte degli Organi di Governo, secondo le norme di Regolamento in vigore 

nell’Università degli Studi di Bari “Aldo Moro”. 

 
a) Parere su protocollo esecutivo di collaborazione nel quadro dell’Accordo generale di 

Cooperazione tra le Università di Bari e di Malta; 
Il Direttore comunica che per il Corso di Perfezionamento “Farmacista di Reparto”, di cui il 

Dipartimento è sede amministrativa, preso atto delle relazioni di cooperazione intercorse con 

l’Università di Malta è opportuno stipulare un protocollo esecutivo di collaborazione tenuto conto 

dell’esistenza di un Accordo generale di Cooperazione tra le Università di Bari e di Malta. 

Il Direttore prosegue informando i presenti che, a seguito di alcuni contatti con l’Università 

maltese, è stata elaborata un protocollo esecutivo, del quale viene data lettura.  

Dopo breve dibattito, il Direttore invita il Consiglio ad esprimersi. 

IL CONSIGLIO 
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VISTA  la proposta di accordo di cooperazione allegata al presente verbale;  

ATTESE la finalità e l’importanza dell’accordo e le evidenti ricadute positive che potrà 

comportare per il Dipartimento, oltre che per la gestione del Corso di 

Perfezionamento “Farmacista di Reparto”; 

TENUTO CONTO che la sottoscrizione dell’accordo non prevede nessun onere finanziario a 

carico del bilancio di Ateneo; 

con voto unanime 

DELIBERA 

di esprimere parere favorevole alla sottoscrizione del protocollo esecutivo da parte del Magnifico 

Rettore, previa approvazione degli Organi Centrali,  e dà mandato di trasmettere il presente 

dispositivo di delibera agli uffici competenti di Ateneo. 
 

b) Incarichi a unità di personale tecnico-amministrativo. 
Il Direttore comunica che per la seconda edizione del Corso di Perfezionamento “Farmacista di 

Reparto” a.a. 2001-2012, per il quale il Dipartimento funge da Centro di Spesa, è necessario 

procedere all’affidamento degli incarichi di segreteria didattica e gestione amministrativa del Corso. 

Sentito il parere del Direttore del Corso di perfezionamento, prof.ssa Diana Conte, e tenuto conto 

del criterio di rotazione interna, il Direttore propone di affidare i suddetti incarichi rispettivamente al 

dott. Michele Rubino e al sig. Massimo Mastropasqua, unità di personale amministrativo afferenti al 

Dipartimento Farmaco Chimico. 

Il sig. Racaniello evidenzia che le proposte di affidamento di incarico non rispettano pienamente 

il criterio di rotazione interna tra unità di personale amministrativo e chiede al Direttore se gli 

incarichi in oggetto richiedano competenze specifiche, non già ricomprese tra quelle proprie della 

categoria delle unità di personale designate, tali da giustificare una deroga al richiamato criterio. Il 

Direttore, in replica, afferma che gli incarichi proposti richiedono competenze sostanzialmente 

ricadenti tra quelle proprie della categoria in cui sono inquadrate le unità di personale designate, 

ma che le attività ad essi connessi devono essere necessariamente svolte al di fuori dell’orario di 

ufficio. Per quanto riguarda la segreteria didattica, d’intesa con la prof.ssa Conte, Direttore del 

Corso, si è ritenuto di riproporre l’affidamento dell’incarico per la seconda edizione al dott. Rubino, 

al fine di assicurare la continuità necessaria a stabilizzare l’organizzazione didattica del Corso di 

perfezionamento, che costituisce un percorso formativo post-laurea senza precedenti per la 

Facoltà di Farmacia e per il Dipartimento, che sin dalla prima edizione ne ha assunto le 

responsabilità gestionali. 

Il Direttore, tenuto conto del vigente regolamento per “il conferimento di incarichi professionali e 

per l’erogazione di compensi derivanti da attività aggiuntive al personale universitario”, invita quindi 

il Consiglio ad esprimersi in merito all’affidamento dei seguenti incarichi: 

a) Al dott. Michele Rubino, unità di personale afferente al Dipartimento Farmaco Chimico, cat. C 

pos. econ. 3, l’attività di Segreteria Didattica del Corso, con un impegno previsto di n. 30 ore per 

l’importo di € 1.200 comprensivo di oneri riflessi; 
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b) Al Sig. Massimo Mastropasqua, unità di personale afferente al Dipartimento Farmaco Chimico, 

cat. C pos. econ. 4, l’attività di Gestione Amministrativa del Corso, con un impegno previsto di 

n. 15 ore per l’importo di € 600 comprensivo di oneri riflessi; 

Il Consiglio, preso atto che le predette attività non sono ricomprese tra i compiti istituzionali 

delle succitate unità di personale e non pregiudicano l’assolvimento di tali compiti, con voto 

unanime 

DELIBERA 

-  di esprimere parere favorevole al conferimento dei predetti incarichi alle citate unità di 

personale, dott. Michele Rubino e Sig. Massimo Mastropasqua; 

- che tali attività, saranno svolte entro il 31 dicembre 2012 al di fuori dell’orario di servizio 

mediante apposita codifica di rilevazione dei tempi di svolgimento in osservanza di quanto 

previsto dagli artt. 71 e 72 del Regolamento di Ateneo per l’Amministrazione, Finanza e 

Contabilità; 

- che gli importi su indicati graveranno sul capitolo di Spesa 102690 relativo al Corso di 

Perfezionamento “Farmacista di Reparto” per cui il Dipartimento Farmaco Chimico funge da 

Centro di spesa. 

 

5) Ratifica degli atti deliberativi di Giunta del 12/06/2012. 
Il Direttore propone al Consiglio di rinviare ad una prossima riunione, da convocare entro le 

prossime settimane e comunque prima della pausa estiva, la discussione del punto, che esige 

alcuni chiarimenti tecnici non ancora acquisiti. 

Il Consiglio approva. 

 
6) Varie ed eventuali. 
a) Giacenza di cassa 

Il Direttore rende noto che la giacenza di cassa del Dipartimento risulta pari a 1.673,95. Appare 

evidente che tale disponibilità non consente di garantire l’assolvimento delle obbligazioni 

giuridicamente perfezionate da assolvere nel prossimo futuro, quantificate in oltre 138.000 €, 

riguardanti per il 50% la gestione di progetti di ricerca nazionali. 

Inoltre questa struttura, responsabile dell’attuazione di progetti di ricerca finanziati per 

complessivi € 395.350 (FIRB, Ministero della Sanità, Fondazione Caripuglia, Cariplo), oggetto nel 

corrente esercizio finanziario a rendicontazioni periodiche e/o finali, dovrà assicurare la copertura 

finanziaria degli impegni da assumere in c/competenza mediante un’anticipazione di cassa di circa 

227.000 €. La limitatezza delle disponibilità di cassa è riconducibile alle modeste tranche di 

finanziamento dei progetti in corso di esecuzione nel corrente anno, ma soprattutto alla circostanza 

che negli ultimi due anni questo Dipartimento ha dovuto garantire l’anticipazione di cassa pari a 

oltre il 20% del finanziamento complessivo di € 977.000 relativi a progetti di ricerca regionali 

(strategici, esplorativi) e che l’Ente finanziatore non ha ancora provveduto al trasferimento del 

relativo saldo. 
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Considerato, pertanto, che la situazione finanziaria di cassa del Dipartimento non è sufficiente a 

far fronte alle spese imputate in bilancio in termini di competenza, verrà inoltrata richiesta di 

autorizzazione al CdA per la concessione di un’anticipazione di cassa, ai sensi dell’art. 38 del 

Regolamento per l’Amministrazione, la Finanza e la Contabilità. Questo Dipartimento si obbliga al 

ristoro della somma ricevuta a titolo di anticipazione in caso di esito negativo, totale o parziale, 

della verifica di ammissibilità delle spese sostenute per la esecuzione dei progetti di ricerca in 

corso. 

 

b) Master di II livello in “"I regolamenti REACH e CLP:Valore alla sostenibilità dei processi 
produttivi e alla tutela della salute" 
Il Direttore comunica che in data 30 maggio la Commissione Master ha valutato positivamente il 

progetto formativo di rinnovo del Master Interdipartimentale di II livello (Dipartimento di Chimica-

Dipartimento Farmaco Chimico) in "I regolamenti REACH e CLP: Valore alla sostenibilità dei 

processi produttivi e alla tutela della salute" sottoposto con procedura online, tramite sito CINECA, 

entro il 15 maggio 2012, previo adeguamento alle osservazioni riportate ai coordinatori del master 

di seguito riportate: 

- riquadro 2b scheda: -verifica lettere di intenti 

- riquadro 5: la frequenza deve essere pari almeno all' 80%; specificare se è prevista la tesi; i 

CFU della prova finale devono essere 3. 

- riquadro 5a: il numero complessivo delle ore delle attività didattiche non può essere inferiore a 

1500, comprensive di almeno 300 ore di stage/tirocinio; il numero totale dei crediti non può 

essere inferiore a 60 ,compreso i crediti della prova finale, che non devono essere inferiori a 3. 

- riquadro 5c2: I CV sono in fase di ricezione. 

In data 7 giugno 2012 le modifiche richieste sono state apportate e la scheda è stata 

risottoposta alla chiusura online del sito CINECA. 

In fase di chiusura si è verificato un problema (non presentatosi nella chiusura del 15 maggio) 

legato all’indicazione nel riquadro 3.a dei due dipartimenti proponenti. La ragione è legata al fatto 

che nell'ultima revisione del modulo online gli uffici di Ateneo hanno previsto che "qualora più 

strutture siano scientificamente coinvolte nel progetto del Master, fermo restando che un solo 

dipartimento è proponente/responsabile del corso, può essere stipulata una convenzione fra le 

parti (Tab. 3.a)". Tra i due dipartimenti esiste un accordo di collaborazione, stipulato in fase di 

attivazione del Master, che non debitamente richiamato non ha permesso l'inserimento del 

Dipartimento Farmaco Chimico. Sollevato il problema tecnico all'ufficio Master è stata garantita la 

revisione della scheda con il reinserimento del Dipartimento Farmaco Chimico quale co-

proponente del Master, così come deliberato nella seduta del Senato Accademico del 13 giugno 

scorso. La scheda dovrà essere firmata da entrambi i coordinatori del Master e dai Direttori dei due 

Dipartimenti. 

Il Consiglio prende atto di quanto comunicato dal Direttore e, con voto unanime, approva la 

procedura adottata e dà mandato alla prof.ssa Filomena Corbo e al Direttore di sottoscrivere la 
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scheda del progetto della seconda edizione del Master "I regolamenti REACH e CLP: Valore alla 

sostenibilità dei processi produttivi e alla tutela della salute". 

 

c) Adesione al Corso di Dottorato di Ricerca in “Biologia Cellulare e Scienze e Tecnologie 
del Farmaco”, con sede amministrativa presso l’Università di Palermo – A.A. 2012-2013 
È pervenuta richiesta da parte dei docenti proff. G. Trapani, A. Latrofa, M. Franco e Dott.ssa A. 

Lopedota, afferenti al Dipartimento, di adesione al corso di Dottorato di Ricerca in “Biologia 

Cellulare e Scienze e Tecnologie del Farmaco” con sede amministrativa presso l’Università di 

Palermo. 

Il Consiglio, dopo breve discussione, all’unanimità 

DELIBERA DI 

- approvare l’adesione del Dipartimento Farmaco Chimico dell’Università di Bari “Aldo Moro” al 

Dottorato di Ricerca in “Biologia Cellulare e Scienze e Tecnologie del Farmaco” con sede 

amministrativa presso l’Università di Palermo; 

- autorizzare i Proff. G. Trapani, A. Latrofa, M. Franco e la Dott.ssa A. Lopedota a far parte del 

Collegio dei Docenti del suindicato Dottorato di Ricerca; 

- mettere a disposizione del suindicato Corso di Dottorato di Ricerca le strutture edilizie, le 

attrezzature scientifiche, didattiche e bibliografiche occorrenti alla gestione dello stesso, nonché 

il necessario personale docente e non docente; 

- mettere a disposizione € 4.000, per ciascun anno di corso, per le spese di funzionamento del 

predetto Dottorato di Ricerca e di autorizzare l’impegno di tali risorse per spese relative alla 

mobilità degli studenti e docenti, partecipazione a Congressi e acquisto di prodotti chimici utili 

per la ricerca. Le predette risorse finanziarie saranno prelevate dai fondi di ricerca assegnati ai 

docenti su indicati. 

Il presente dispositivo di delibera è approvato seduta stante. 

 

Non essendovi altro da discutere, la seduta è tolta alle ore 17.30. 

 

Il Segretario              Il Direttore 

(Sig.ra Maria ITALIANO)    (Prof. Cosimo Damiano ALTOMARE) 


